

la retraite prêchée par le R. P. Lacasse, o. m. i. Deux adresses lui sont présentées, l'une en français par M. le maire Onésime Tcurigny, et l'autre en anglais par M. Harkins, toutes deux félicitant Sa Grandeur du recouvrement de sa santé et de la construction de la nouvelle cathédrale. Dans sa réponse Monseigneur recommande l'instruction des jeunes gens au collège et des jeunes filles dans les couvents. Sa Grandeur recommande beaucoup aussi la lecture des journaux catholiques.

ST-PIUS COLONY. 10 — 11 NOVEMBRE.

De Wolseley, Mgr est allé le 10 par le train à Grenfell avec son secrétaire, le R. P. Hobets, o. m. i., de Régina, et M. l'abbé Pander de Montmartre. Après un voyage de 25 milles en voiture, l'on est arrivé dans la colonie où se trouvait le R. P. Riedinger de Régina.

Le 11, mercredi, Monseigneur a béni solennellement, malgré une tempête de vent et de neige, la nouvelle église en bois, avec sous-bassement en pierre. Elle a coûté près de \$3,000, dont \$1,300 sont déjà payés. Elle est située à un mille et demi de la station de Carlsburg et à trois milles de la station de Winthorst.

Il y a à l'intérieur, un bel autel de \$250, don de M. et Mme Stotzel, et de jolis ornements avec de belles statues.

M. Salgenschneider a donné une cloche de \$150.

Cette construction fait grand honneur à la générosité des paroissiens à la sage direction et au savoir-faire du R. P. Riedinger, o. m. i., et du R. P. Hilland, son prédécesseur. Une adresse lue en anglais par M. Stotzel afin de remercier Monseigneur, a provoqué une réponse qui demandait à tous de vivre désormais dans la paix et le bon accord. L'école est bâtie près de l'église.

A REGINA. 11 — 12 NOVEMBRE.

Le 11 novembre au soir, Mgr est allé à Régina. Le 12, jeudi, à 8 hrs., messe solennelle des enfants, dite par Sa Grandeur, qui leur a adressé la parole pour leur montrer l'importance de la messe, le centre de la religion chrétienne.

Dîner chez Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur Forget.

A 4hrs. Bénédiction de la nouvelle école séparée. Comme à Notre-Dame de Lourdes, au Manitoba, le crucifix a été installé dans l'école, et si l'on demande ce que cela signifie pour des écoles neutres en principe, nous répondrons que *l'application d'une loi* sous le régime britannique dépend beaucoup des gouvernants qui doivent eux-mêmes tenir compte de la volonté du peuple, des payeurs de taxes, et faire des compromis avec eux. Au reste, on a souvent la liberté que l'on prend. A bon entendeur, salut. Il sera peut-être intéressant, à ce sujet, de citer les paroles de M. Harris, commissaire d'E-